

DIA DEL PEDAGOGICO Y DESPEDIDA DE LOS QUINTOS AÑOS

Discurso pronunciado por el señor Jorge Arancibia Jaramillo. (Alumno del IV Año de Biología).

Señor Rector, autoridades educacionales, compañeros:

Quisiera que mis palabras interpretaran el profundo sentir de los que ahora os despiden y que desean ver en vosotros, la señal indeleble del nuevo espíritu que hoy se engrandece en nuestra vieja Escuela a igual que en toda la Universidad, la conciencia de nuestra responsabilidad universitaria y profesional.

Creemos que sois portadores del nuevo andamiaje intelectual, que floreciera otra vez, en nuestro Gran Día del 31 de Octubre de 1944 y que hoy vemos representado en estas generaciones que ahora os ofrendan esta fiesta de juventud y optimismo.

Estamos seguros que Uds. poseen las herramientas docentes necesarias para desempeñar con alegría y tesón la gran tarea que les está encomendada y que estáis verdaderamente posesionados de una mística Social, galardón fulgente en nuestra profesión, que os hará ocupar el verdadero puesto en nuestra Sociedad; bien sabéis ahora, que, no basta tener los elementos educativos universitarios, para perfeccionar lo atrasado y caduco de la Educación chilena, necesitamos que estéis convencidos del papel preponderante que debéis desarrollar, como maestros, dentro de la comunidad nacional e Indoamericana; es eso lo que nos alienta y lo que nos obliga, a las nuevas generaciones, a que cada día nos adelantemos y pulamos más y más en el desarrollo de nuestra profesión.

¡¡Pesad en vuestras mentes la obligación que contraéis con la Universidad y con la Juventud chilena entera!!

Debemos, y estamos demostrando, que en realidad, hemos ascendido, por la superación de los elementos humanos, muchos escalones, para colocarnos en el verdadero sitio que debe tener nuestra Escuela y nuestra Facultad en el Sistema universitario.

Esperamos que Uds. serán los inspiradores y conductores, de un espíritu cívico nacional y que vuestra cultura empaparará continuamente el alma del pueblo y de la juventud.

Demostremos a la ciudadanía que estamos creando un ambiente culto de solidaridad superior y que mantenemos y respetamos la personalidad y la disciplina y la libertad social.

Nuestra lucha, que es la de Uds., debe ser alta y constante: por ello es que no podemos admitir dentro de nuestras filas, a individuos pusilánimes y pesimistas; debemos contar entre los nuevos profesores, sólo aquellos que posean la suficiente personalidad como triunfadores en las lides vitales, para que de este modo, con su ejemplo, puedan infundir fe en el trabajo formativo propio, en la Patria y en un Destino mejor de la Raza.

Con vuestro trabajo, aunado con el que ya desarrollan todos los profesores de espíritu joven, ayudaréis sin esperar recompensa material presente, a que se cree el clima material necesario para que los pedagogos futuros, puedan desenvolver la plenitud de su acción educadora como educadores ejemplares de futuros ciudadanos democráticos.

Los compañeros del Instituto Pedagógico y Chile entero espera ahora de ustedes, ¡como siempre ha esperado de la juventud! que seréis los luchadores incansables para conseguir por medio de vuestra acción la pronta germinación de esta semilla vitalizadora cultural que váis a cultivar y sembrar en los campos fértiles de las conciencias de nuestros niños chilenos, de los cuales serán ustedes los guías y nosotros los que ayudaremos a este proceso constructivo que ahora se está gestando y desarrollando.

He dicho.

DESPEDIDA A LOS QUINTO AÑOS

Coincidiendo con la celebración del segundo aniversario de la Reforma en el Pedagógico, se hizo en el gran acto del Stade Francais del 31 de Octubre, la despedida de los alumnos que este año egresan de nuestra Escuela.

Fué ésta una festividad que alcanzó relieves pocas veces vistos en nuestra Universidad, con la asistencia de más de 600 estudiantes y profesores, presididos por el señor Rector de la Universidad de Chile y el Director del Instituto Pedagógico. Se inició con programa deportivo y prosiguió con unas once, velada artística, ofrecimiento, distribución de premios, para finalizar en un animado baile.

Hicieron uso de la palabra los alumnos Jorge Arancibia, Luis Mandiöla y otros, como también don Juvenal Hernández y don Mariano Latorre. Entre los números de la velada sobresalieron los de las Srtas. María Godoy, Olga Cabello, María Cristina Mendoza y Josefina Contreras.

En el momento de la distribución de premios a los mejores compañeros de cada Asignatura, se procedió por el Presidium a hacerles a cada uno entrega del simbólico gallardete universitario y de una valiosa colección de libros. Nuestro compañero, Robinson Gaete Urzúa resultó proclamado el mejor estudiante de la Asignatura de Historia y Geografía.

En medio de la celebración del baile se proclamó a la Reina del Instituto Pedagógico, favoreciendo la votación a la Srta. Olga Cabello.